

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO XXVII

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 6.727

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
GERONA Un mes: 1 peseta
Resto de España Trimestre: 3 pesetas
Extranjero 16. Id.
Anuncios y comunicados a precios convencionales

GERONA, MARTES 24 DE MAYO DE 1921

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, n.º 10
Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

Hermosa Playa de Moda. PUERTO DE LLANSÁ
GRAN Hotel-Café MIRAMAR DE Emilio Negre

Espléndida vista. Espaciosas y lujosas habitaciones. Iluminación eléctrica. Esmeradísimo servicio moderno. Garage. Teléfono. Coche a la Estación a la llegada de todos los trenes. Baños de Mar, calientes y fríos

: A B I E R T O T O D O E L A Ñ O :

ALFONSO HOSTA BELLPUIG

MÉDICO

Horas de consulta: de 11 a 1 y de 4 a 6

Progreso, 10, principal, 2.ª

GERONA

Banca Busquets Ciudadanos, 5
Herrerías Viejas, 6
Banco Figueras DE Busquets y Vergés
Monturiol, 25
Plaza Pi y Margall, 1 Figueras
Gerona

Valores / Cupones / Cambio / Banca / Bolsa

Compramos y vendemos al acto, y a plazos, toda clase de valores Nacionales y Extranjeros, debidamente garantizados y estampillados.

Admitimos suscripciones a todos los empréstitos gratis para los clientes.

Abrimos cuentas de crédito sobre valores.

Custodiamos en nuestras Cajas acorazadas, títulos, valores, documentos, joyas, etc.

Colocamos capitales, por importantes que sean, en valores de rendimiento y garantía máximos.

Admitimos los títulos Amortizable 5 por 100. Emisión 1900 para la agregación de nuevas hojas de cupones.

Pagamos los Cupones Nacionales, vencidos y Cédulas Argentinas de 1.º Julio 1921.

FARMACIA

DE

JUAN MONSALVATJE IGLESIAS

Análisis
Específicos
Medicamentos garantidos

Carmen, 10 : Gerona

Garage

Coll: Calle Industria

GERONA

AUTOMÓVILES DE ALQUILER

Reparaciones y accesorios

Precios reducidos

UN PINTOR AMPURDANÉS

Benito Mercadé

La Junta municipal de Exposiciones de Bellas Artes de Barcelona ha tenido este año la plausible iniciativa de organizar una exposición de las obras dispersas de un pintor ampurdanés de indudable mérito, que floreció en la segunda mitad del siglo pasado y a quien se tenía en injusto olvido: Benito Mercadé y Fábregas, nacido en La Bisbal en 1831.

Guiado por una verdadera vocación artística, comenzó Mercadé sus estudios en la Escuela de Bellas Artes de Barcelona, continuándolos desde 1853 en la Escuela Superior de Pintura de Madrid, en la que fué discípulo de Carlos Luis Rivera, pasando en 1858 a París y en 1863 a Roma, donde se desarrollaron, con el estudio de las grandes obras maestras, sus relevantes facultadas, puestas ya de manifiesto en afortunados ensayos.

Estimulado por sus maestros y por cuantos tuvieron ocasión de conocer las primicias de su arte, Mercadé envió uno de sus cuadros a la Exposición de Madrid de 1860, obteniendo la segunda medalla, y desde entonces sus éxitos fueron continuados: tercera medalla en 1862, segunda en 1864 y primera en 1867. No satisfecho con estos triunfos y deseando una consagración más amplia, concurrió Mercadé a las Exposiciones de París (1866) y Viena (1872), alcanzando en ambas las primeras medallas, con lo que quedó cimentada la reputación del ilustre pintor ampurdanés, a quien los críticos reconocieron grandes dotes de invención para la composición de cuadros de historia y de asuntos religiosos; juicio que posteriormente ha sido controvertido, reconociéndose que en realidad Mercadé sobresalía cuando estudiaba el natural, y en prueba de ello se citan, entre otros cuadros, su autorretrato y el retrato de mujer que figuran en el Museo municipal de Barcelona, mientras que en las obras de género histórico se inspiraba en los grandes maestros, hasta tal punto, que su cuadro «La traslación del cuerpo de San Francisco de Asís», que se conserva en el Museo moderno de Madrid, ha sido considerado como una transposición modernizada de «El entierro de Santa Fina» y «Las exequias de San Francisco», de Ghirlandajo.

Entre las obras de dicho género pintadas por Mercadé figura en primer lugar «Santa Teresa de Jesús», que posee el Museo municipal de Zaragoza. Además, son de Mercadé los retratos de don Víctor Arnau, en la galería de rectores de la Universidad de Barcelona, de don Francisco Permanyer, en el Ateneo Barcelonés, y del jurisconsulto Fontanella, en la galería de catalanes ilustres del Ayuntamiento, numerosos estudios y retratos del natural que no figuran en ninguna colección pública y varias imágenes de santos, algunas de las cuales—«Santo Tomás de Aquino», «San Buenaventura» y «San Luis Gonzaga»—se conservan en la iglesia parroquial de Martaró. En el Museo provincial de Gerona puede admirarse una de las primeras composiciones históricas de Mercadé, «Colón a las puertas de Santa María de la Rábida pidiendo pan y agua para su hijo», presentada en la Exposición de Madrid de 1858 y adquirida por el Estado en cuatro mil reales.

Gozo Mercadé de la protección oficial por sus cuadros de carácter histórico y religioso, algunos de los cuales fueron adquiridos por la reina doña Isabel II y por los duques de Montpensier, y fué objeto de importantes distinciones, entre ellas la encomienda de Carlos III y la Orden civil de María Victoria, instituida por Amadeo I; pero, según parece, renunció a estos honores.

Gracias a la iniciativa de la referida Junta municipal de Exposiciones, hoy puede juzgarse debidamente en su conjunto el valor de la obra de Mercadé, la que ha sido estudiada por el competente y reputado crítico de arte don Félix Elías («Apa»), a quien se ha tenido el acierto de encomendar la biografía de aquel pintor, tarea bastante difícil si se tiene en cuenta que el mismo era poco comunicativo, habiendo dejado escasos datos de su vida.

R.

La Alpargatera Española S. A.

Ciudadanos 13.—Gerona

En esta casa se elabora toda clase de calzado de lona y suela de cáñamo para el verano. Especialidad en botas para cazadores, excursionistas y tenis. Se toma la medida a domicilio.

Gran rebaja de precios

De Sta. Coloma de Farnés Davant les eleccions

Cada dia van augmentant-se els ànims per a fer triomfar la candidatura del digníssim republicà-socialista don Benet Cors, quin triomf marcarà una nova ruta entre els elements populars del districte.

El directori polític del «Ateneu Popular» va reunir-se novament el passat diumenge i refermà una volta més el propòsit decidit de que'l Sr. Cors sigui un directe representant dels nostres interessos.

Tot l'element social, sens distinció de classe, es posa incondicionalment al seu costat, i arreu pregonen les qualitats sens màcula del nostre candidat.

Els que han seguit d'aprop els seus passos en les lluites particulars i polítiques, veuen en ell al home sencer que no retrocedeix davant les amenaces dels seus enemics i no vacil·la ni un moment en oposar-se a tots aquells actes que contrarien la seva dignitat política, defensant amb energia i amb un entusiasme admirable totes les causes de la Raó i la justícia, norma que ve efectuant amb proves evidencials.

No és hora d'oblidar els deures per a la reivindicació de la lluita, car aquells homes que no'ls comouen els moments actuals i res ten passius deixant ho tot a mercè de les circumstancies, han d'ésser precisament els primers en depurar aquesta actitud, reconeixent el desdeny més gran per part d'aquells que volien afavorir-los si feien traïció a la causa que tenien dret a defensar.

Contempen els noms dels que van a la lluita i, indubtablement, el de don Benet Cors és un dels més prestigiosos, despuliat d'insanes passions i amb una altesa de mires envejable, que li ha de donar merescudament el lloc que com a tal li correspon.

Ja seguiré, parlant, amic llegendor, del curs de la campanya.

El Corresponsal

Mitin en Anglès

Anteayer se celebró en Anglès el acto político anunciado por la Juventud Republicana de Gerona.

Llegados a aquel pueblo los representantes republicanos de esta ciudad, fueron recibidos por algunas comisiones de diferentes pueblos comarcanos.

Eran las tres de la tarde cuando comenzó dicho acto, y el entusiasmo tantas veces demostrado por el espíritu liberal del pueblo de Anglès, hizo concurrir la celebración del mismo.

Tomaron parte activa en él los correligionarios: Pedro Cerezo, jefe de la minoría republicana de esta ciudad; Benito Cors, representante de La Sellera; Santiago Pastells, secretario del Centro Republicano de Gerona; Gumerindo Sardá, presidente de la Juventud Republicana de ésta; Francisco Bach y José Sans, propagandistas también de Gerona; Pedro Saurinas, presidente del Co-

mité Radical de Anglès; José Canal, representante de la Juventud Republicana de Olot, y Martín Fradera.

Ocupaba la presidencia Pedro Saurinas, quien la cedió al candidato a elecciones provinciales don Benito Cors.

A continuación el señor Fraderas, haciendo uso de la palabra, alentó, con palabras de optimismo y esperanza, a la Juventud para que, preparándose debidamente, pudiera llevar a cabo los ideales democráticos.

El señor Sans, moviendo las fibras sentimentales del auditorio, glosó elocuentísimamente las aspiraciones liberales de la juventud.

El señor Sans fué muy aplaudido.

El señor Canal no hizo más que manifestar la adhesión de la Juventud Republicana de Olot al acto que se celebraba.

El señor Bach habló del idealismo, y después de señalar las ventajas del altruismo sobre el egoísmo, expuso la fórmula general a que pueden reducirse las aspiraciones de los humanos.

Trató también de la acción del hombre como medio de hacer factible el ideal y señaló su carácter trascendente.

Por último, después de hablar del sentimiento, trató de la ecuanimidad como resultado de la educación afirmando que sólo ella puede llevarnos al triunfo.

El señor Sardá trató del problema económico citando datos muy curiosos y terminó con breves palabras incitando a la juventud a que tome cuerpo y vida en una sólida organización.

El señor Sardá fué también aplaudido.

Seguidamente el señor Pastells hizo uso de la palabra para manifestar la adhesión del Centro Republicano de Gerona y extendióse en consideraciones sobre los servicios que en épocas electorales podía prestar la juventud, caso de estar organizada.

El señor Pastells tuvo párrafos elocuentes que fueron aplaudidos.

Al levantarse el señor Cerezo fué saludado con una salva de aplausos.

Empezó manifestando que es necesario salir de esta pasividad que nos hace objeto de burla por parte del gobierno.

Habló de los defectos del régimen actual y en elocuentes párrafos hizo ver la injusta actuación del gobierno en todos los órdenes.

Recordando la incultura del pueblo español y considerándola como un obstáculo a la democracia, aconsejó la ilustración de la juventud, con el fin de allanar las asperezas del camino que nos conduce a la libertad.

Terminó con breves y calurosas palabras que arrancaron un aplauso prolongado.

El acto terminó a las 7 de la tarde.

Se compra papel limpio a 15 céntimos el kilo y trapos y desperdicios a buen precio. — Huertas núm. 29. Narciso Alsina. Gerona.

Desde Olot La obra de la Mancomunidad

El sábado último y ante nutrida y selecta concurrencia que llenaba el espacioso salón de actos de la benemérita entidad el Casal Català tuvo lugar la conferencia que días atrás tuvo que aplazarse por indisposición del presidente de la Diputación de esta provincia don Agustín Riera.

A las diez y media de la noche comenzó el acto, haciendo la presentación del conferenciante el presidente de dicha entidad, doctor Gassiot.

Seguidamente el señor Riera, aportando datos y documentos, acumulando cifras y minuciosos detalles, demostró de una manera palpable las grandes ventajas que ha obtenido la provincia de Gerona en la obra realizada por la Mancomunidad catalana. Explicó el proceso político hasta la definitiva constitución del organismo representativo de nuestra amada Cataluña, recomendando su defensa no sólo por su obra sino por el sentido patriótico que el mismo encarna de una manera admirable. Fustigó de una manera implacable a sus ambiciosos de tractores que promueven campañas en todas las ocasiones propicias contra la Mancomunidad como últimamente con el ridículo pretexto del aumento del contingente provincial, que nosotros—dice—creemos inadecuado, mientras por otra parte acuden al poder central para que no sean otorgados otros medios con que nutrir los presupuestos del referido organismo.

El señor Riera que diferentes veces había sido interrumpido con nutridos aplausos, fué ovacionado al finalizar su disertación.

En el transcurso de la conferencia fué aludido por el disertante el alcalde de esa capital señor Coll, que junto con otros concejales de ese Municipio, se hallaba presente al acto, por lo cual al finalizar el señor Riera y ante los ruegos del público vióse obligada la primera autoridad municipal gerundense a ocupar la tribuna y dirigir la palabra al público.

El señor Coll, después de algunas consideraciones político-patrióticas, hizo algunos comentarios sobre los diversos extremos que contiene el dictamen aprobado por el Cabildo de esa capital en pro de la Mancomunidad catalana y que fué motivado por otros acuerdos de otros municipios que intentaban con bastardos fines promover una campaña incalificable con pretexto de aumentos de los cuales ni la más pequeña responsabilidad incumbe a la Mancomunidad. Terminó con un bello recuerdo para la minoría republicana del municipio gerundense que supo en aquellos momentos determinar claramente su actitud francamente autonomista y de firme catalanidad por expresión de su jefe el señor Cerezo.

Las palabras de señor Coll merecieron nutridos aplausos.

LLEC

22-V-1921

Una conferencia

El sábado por la tarde dió su anunciada conferencia el inspector de primera enseñanza don José Junquera, quien disertó sobre el tema: «Los centros de educación en Francia, Bélgica y Suiza».

Multitud de jóvenes, señoritas, maestros y profesores de ambos sexos, de las dos Escuelas Normales de esta ciudad, llenaban completamente el espacioso salón de actos de la Normal de Maestros.

Abierto el acto por el director de la Normal, don Casiano Costal, empezó el señor Junquera su interesante disertación.

Dijo en primer lugar que el ideal de educación de cada pueblo está siempre en consonancia con el pensar del mismo.

Francia pretende formar antes el francés que el hombre, dando por ello una uniformidad completa a su escuela. Es un país que sabe adaptarse todo lo del extranjero, sin apartarse de su patriotismo, que el conferenciante calificó de exagerado.

Mostró la diferencia que hay entre Francia y Bélgica, en cuanto a educación diciendo que así como el programa de la escuela francesa tanto es en un pueblo de la base de los Pirineos como en un pueblo de la frontera suiza el belga no es así, puesto que el programa debe adaptarse al niño y a la región donde vive.

La educación en Bélgica se da con mucha libertad, pero una libertad ordenada.

Suiza es el único país donde se ve el sentimiento del pueblo por la educación, y donde consideran que es una necesidad para él. Habló del fervor con que trabajan allí las verdaderas Juntas locales de primera enseñanza, quienes no cejan en su empeño hasta obtener lo que piden.

Después pasó a relatar lo que son las escuelas maternas en estos tres países, y el efecto que produce el entrar en ellas, diciendo que, así como a los niños franceses se les ve quietecitos, los belgas vibran de entusiasmo, dando además unas respuestas naturalísimas, sin inmutarse para nada. Explicó lo que es en Suiza la «Casa de pequeños», verdadero laboratorio de pedagogía, en donde existe un derroche de material.

Expuso que en Suiza desde el año próximo en algunos cantones franceses regirá una ley por la cual todas las jóvenes deberán ir hasta los 17 años, y sin ninguna distinción de clases, a una escuela especial donde aprenderán a ser verdaderas mujeres.

La escuela primaria superior francesa dijo que amplía los conocimientos adquiridos en la escuela primaria dando también otros nuevos.

Por último relató lo que es la Escuela Normal en Francia, Bélgica y Suiza, diciendo que en ellas hasta dan clases los Directores Generales de primera enseñanza. Sería quimérico decir a un Director General de primera enseñanza de España que diese una sola lección.

Y para terminar dijo que hay que mirar de implantar en nuestro país los adelantos del extranjero, y hacer cosas nuevas para que sean ellos los que deban venir a estudiar a España, en vez de ser nosotros los que vayamos a estudiar al extranjero.

El señor Junquera fue muy aplaudido.

Casita para el verano.

SE ALQUILA

Situada en el pueblo de Las Planas (Gerona) completamente amueblada frente estación ferro-carril con agua viva abundante, electricidad, jardín, lavadero.

Razón Acequia, 1. Oficinas de las Aguas Potables de Gerona S. A.

Joyería y Novedades Massot
Platería, 18. — GERONA

CRONICA:

En la sesión reglamentaria celebrada por la Cámara oficial de Comercio e Industria de esta capital bajo la presidencia de don Manuel Vancells, después de darse cuenta del despacho oficial, se tomaron los siguientes acuerdos:

Hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento de la señora esposa del miembro don Federico Maresma, y comunicar a éste el acuerdo.

Adherirse al informe emitido por la Cámara de Industria de Barcelona en el proyecto de ley sobre aplicación de los acuerdos de la Conferencia Internacional del Trabajo celebrada en Washington.

Prestar la aprobación a las nuevas tarifas de mozos arrumbadores y machamadores de la Aduana de Port Bou.

Aprobar la liquidación del Presupuesto de la Cámara correspondiente al ejercicio de 1920-21 y elevarlo para su aprobación a la Dirección general de Comercio e Industria.

Elegir miembro de la Cámara por la Categoría 1.^a del Grupo único de la Sección de Comercio, a don Ricardo Garriga Tolosá.

Elevar a la Comisión Protectora de la Producción nacional una exposición haciendo presente que la Corporación se lamentaba de que en la R. O. de 11 del corriente mes se olvide el carácter industrial que ésta tiene, además del comercial, y abstenerse de concurrir a la elección de vocal para dicha Comisión en la forma que se dispone por estar en oposición con las disposiciones que regulan el funcionamiento de las Cámaras.

Aprobar el dictamen emitido sobre funcionamiento de cooperativas de funcionarios públicos en el que se informa en el sentido de que sería lícito autorizarlas mientras se dejara al arbitrio de los funcionarios el establecimiento de las mismas, pero la intervención y apoyo del Estado atribuye a tales cooperativas un privilegio que lesiona legítimos intereses, y en este sentido solicitar la modificación del R. D. que las crea.

Aprobar la actuación de la Presidencia con referencia a los telegramas recibidos del señor Ministro de Fomento relativos a los requerimientos que dirige a la Cámara para que coopere a los propósitos del Gobierno de evitar el encarecimiento de los artículos de consumo; y de la delegación de a las Cámaras de Comercio de Palamós y San Feliu de Guixols, en las gestiones que a iniciativa de la «Unión Corchera», de Sevilla, se proponen emprender para que en los futuros tratados de Comercio se tengan en cuenta los intereses de la industria corchotapenera.

Comisión mixta de Reclutamiento. — Señalamientos para mañana:

A bons, Aiguaviva, Amer, Armentera, Bañolas.

Ayer, en la carretera de Riudellots, kilometro 4, fué arrollado por el carro que guiaba el vecino de Cassá de la Selva José Prats Mu'la, de 40 años, mozo de la viuda de don José Domingo, causándole la fractura del húmero de brazo izquierdo, de pronóstico grave.

En cumplimiento de lo interesado por la Jefatura del servicio agronómico de esta provincia, la Alcaldía de esta ciudad hace público a todos los productores y elaboradores fabricantes de aceites, que deseen exportar el 10 por 100 de las existencias declaradas, que autoriza la R. O. de 1.^o de Abril último, deberán manifestarlo en la expresada Jefatura dentro el plazo de 15 días a contar de la inserción de la respectiva circular en el B. O. de la provincia correspondiente al día 14 del actual y que transcurrido el cual se entenderá que renuncian al derecho que les concede la citada Disposición legal.

El Ayuntamiento de Ripoll, en su última sesión, ha acordado, a propósito de la cuestión planteada a los municipios por los aumentos del contingente provincial impuestos, por la Mancomunidad, estar conforme con la proposición aprobada por el Ayuntamiento de Girona, por entender, el de Ripoll, que la referida proposición está bien fundamentada en consecuencia con el adoptado por la Asamblea de Ayuntamientos que se reunió en Olot y en la cual tomó parte aquel municipio.

Así mismo se acordó adherirse a las conclusiones votadas sobre el particular, en nuestro consistorio; rechazando una proposición firmada por los señores Bassols y Oviado.

En la Central de teléfonos de esta ciudad, se hallan detenidos, por no encontrarse a los destinatarios, los siguientes telefonemas: De Torroella, a Pedro Puig, de Badalona, al Reverendo Tomás Monquera, y de San Feliu de Guixols, a Rafael Beltri.

Durante la semana que acaba de terminar, esta Sucursal de la Caja de Pensiones ha cobrado en concepto de imposiciones pesetas 100.981'30, y pagado por el de reintegros 71.298'93, habiendo abierto 19 libretas nuevas.

La «Unión Ibero Americana» ha abierto un concurso para premiar el trabajo que con mayor preparación y acierto desenvuelva el tema, «Importancia para la civilización ibero americana del fomento de la navegación que acreciente y aproxime los intereses de todo orden entre los diferentes países de nuestra raza», bajo las siguientes condiciones:

I Los concursantes, al desarrollar libremente el tema en los varios aspectos de su contenido social, han de estudiar principal y prácticamente las relaciones económicas y sus aplicaciones comerciales.

II La extensión de la obra, que

habrá de estar escrita en español, será de 350 páginas de impresión en 4.^o como máximo.

III El premio consistirá en la cantidad de 4.000 pesetas y 200 ejemplares de la obra impresa.

IV La Junta directiva de la «Unión Ibero Americana» nombrará un Jurado para que haga la calificación de los trabajos presentados y formule la propuesta que estime más justificada.

V La obra premiada será propiedad de la «Unión Ibero Americana», que podrá, por lo tanto editarla y reimprimirla como juzgue conveniente.

VI Los trabajos podrán presentarse hasta el día 31 de marzo de 1922 en la Secretaría general de la «Unión Ibero Americana», calle de Recoletos, 10, Madrid. Llevarán al frente un lema que los distinga e irán acompañados de un sobre cerrado y lacrado que al exterior lleve el lema de la obra y en el interior el nombre, apellidos, y domicilio del autor.

Va siendo cada día más numeroso el abono a los dos grandes conciertos Llobet-Costa, y a juzgar por los preliminares, tenemos la seguridad que tendrán tales acontecimientos una importancia artística de extraordinaria trascendencia.

He aquí la segunda lista de familias abonadas que se nos facilita:

Oficiales del Regimiento de Artillería De Rico, Marín, Casellas, Apoderados de los Bancos de Cataluña y Préstamos y Descuentos, Vinyals, Parés, Dr. Dalmáu F., Vila Sabater, Sambrijo, Pla N., de Batlle, Blázquez, Santaló M., Figueras, Sagrera J., Xiberta, Carré, de Llobet, Pla J. y S., Ribas, Diaz Molina, Marqués de la Torre, Dalmáu Carles, Bartrina, Viuda de Coll, Quintana de León, Norat, Torres, Sambola, Riera J. M.^a, Junquera, Morales, Pazos, Solá, Casellas, Barceló, Massot, Martínez, Collell, etc. Continúa abierto el abono.

Para el día 22 del próximo junio está anunciada la boda de nuestro distinguido amigo el joven farmacéutico de esta ciudad don Juan Monsalvatje con la bella señorita Carmen Torrent, hija del ortopédico don Vicente Torrent, particular amigo nuestro.

Por adelantado enviamos a los futuros esposos la más cordial enhorabuena.

A causa del mal tiempo, se aplazó la feria del pueblo de Tortellá, que debía celebrarse el día 22 de este mes, al primer domingo de Junio día 5.

En la Escuela Normal de Maestros de esta ciudad se verificarán exámenes de enseñanza no oficial durante los días siguientes:

Ingreso, día 1 de junio; primer curso, día 3 y 4; segundo curso, día 6 y 7; tercer curso, día 8 y 9; cuarto curso, día 10 y 11.

Acordado por el Ayuntamiento de esta ciudad la contratación, mediante pública subasta de las obras de consolidación y ensanche de la Escuela Municipal de la calle de Eximenia, la Alcaldía anuncia que se hallarán de manifiesto en la Secretaría Municipal los antecedentes del expresado acuerdo con su proyecto y pliego de condiciones, contra los cuales podrán ser presentadas las reclamaciones pertinentes dentro del plazo de diez días a partir del inmediato siguiente a la inserción de dicho anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia.

Por Teléfono

Servicio especial de EL AUTONOMISTA

Madrid, 24. A las 16.

La política

Antes de la sesión de hoy, se decía en el Congreso que los días eran contados para seguir en la Presidencia del Consejo el señor Allendesalazar, porque no hallará el apoyo necesario para aprobar el contrato de renovación con la Arrendataria de Tabacos.

Por otra parte, las minorías van a reproducir el debate económico planteado por el señor Alba en su última intervención parlamentaria para conocer la opinión del Gobierno que, como es sabido, no tiene opinión ni sentido común.

Si antes de esta situación transitoria, las Cortes no eran sombra de Poder, porque todo lo hacía el Poder Ejecutivo, aprobando los Diputados lo que los ministros querían, en la hora actual es tan grande el desconcierto, el asco y la indisciplina que, no porque se haya modificado el sistema ni seleccionado el cuerpo, ni renovado la vida, se cambia de conducta, sino porque la anemia ya ha atrofiado al Gobierno y al Parlamento.

La situación política actual es caótica

En "El Sitio" de Bilbao

El ex-gobernador de Barcelona, señor Ossorio y Gallardo, ha dado una conferencia en «El Sitio» de Bilbao. Ha manifestado que no había dado el tema de la conferencia, pero que hablaría sobre las cuestiones políticas y sociales de actualidad.

Dijo que España tenía igual situación que un barco en alta mar con tempestad, que es sagrado porque es el de la civilización.

Si los buenos políticos que lo gobiernan acuden pronto a sus puestos, el buque se salvará o sino se hundirá con todos nosotros.

La tempestad no es otra que el freno social por la falta de autoridad y la bancarrota, por no estar de acuerdo la propiedad con los españoles.

Añadió que el Parlamento carece de autoridad. En cinco meses no ha hecho nada útil, ni siquiera preocuparse de la defensa nacional. En cambio ha sabido desarrollar en su contra la protesta, y el odio divide a los españoles en energúmenos de terroristas, en catastróficos que esperan todo de la separación del mundo para juntar otro, en quietistas de gobernantes que no hacen nada, en sanguinarios que creen legal el crimen social.

Terminó diciendo que si entre todos los partidos no surge un grupo de hombres que abandonen sus comodidades para salvar el buque, éste se hundirá sin premedio.

París, 24. A las 16.

La intervención de los aliados en la Alta Silesia

Después de una enérgica visita de la Alta Comisión interaliada el representante alemán para obtener la terminación de las hostilidades, el ataque alemán que partía de Krapitz en dirección a Grosstrelitz cesó el sábado por la noche.

La ejecución del tratado de Versalles

Ha empezado en la Alta Corte de Justicia de Leipzig, la apertura de los debates concernientes a los criminales de guerra.

Hoy el proceso es contra el ex sargento Hennon, acusado de malos tratos a los prisioneros enfermos en el campo de Herne Westphalia).



EL FÉNIX
 FABRICA Y ALMACEN DE MUEBLES
 DE **BAUTISTA JOVET**
 Grandes existencias de los más corrientes — Elegancia y buen gusto en los de encargo
 — Se fabrican en todos estilos —
 EXPOSICIÓN PERMANENTE Ronda de Fernando Puig - Gerona

Leche pura de vaca. **Granja La Martona**
 :: **LLAGOSTERA** ::
 Se sirve en botellas precintadas
A 70 CÉNTIMOS LITRO
 Fabricación y venta de
Yoghourts
 Producto agradabilísimo al paladar e indicado para los delicados del estómago e intestinos.
 Albareda 5. — GERONA.

M. SIQUÉS FIGUERAS
 MÉDICO - DENTISTA
 ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA BOCA Y DIENTES
 Consulta. De 10 a 1 y de 4 a 6. Económica: De 7 a 8
 Rambla Alvarez, núm. 12, 1.º
GERONA

¡¡ Agricultores... !! Usad los nuevos Abonos
 Grafíticos Nitrificantes
 marca «FE», patente 66227
 Son los más económicos y de acción más continuada.
 Han dado gran resultado en cuantos cultivos se ha
 ensayado, y en especial en la Cebada, Avena, Garban-
 zos, Maiz, Remolacha, Patatas, etc.
 —Pidanse folletos y toda clase de detalles a:
 J. PELACH, plaza de S. Francisco, 9.-Gerona
 J. TERRADES, calle Bruch, 63, 1.º, 1.ª.—Barcelona



AGUA IMPERIAL
 Gaseosa Natural, Bicarbonatada y Litínica

INDICACIONES TERAPEUTICAS
 Afeciones del estómago, intestinos, hi-
 gado, diabetes, artritis o discracia
 ácida, obesidad, etc. etc.

CALDAS DE MALAVELLA (Gerona)
 DESPACHO: Duque de la Victoria, 12
Barcelona

**Compra, Venta y Administración de
 FINCAS RUSTICAS Y URBANAS**

Agrimensura y peritaje de predios.—Análisis de tierras, aguas y
 abonos.—Contratos de arrendamiento
Colocación y préstamo de capitales
en hipotecas y otras garantías, so-
bre fincas, cosechas y mercancías
Operaciones rápidas, económicas, serias y reservadas.

Fomento Hipotecario de Gerona. Progreso 4, 2.º
 OFICINAS: De 12 a 1, y de 4 a 6
 Los trabajos de asesoría jurídica a cargo de un ilustre letrado.

ENCICLOPEDIA ESPASA

Ha obtenido el primer premio en todas
 las Exposiciones a que ha sido presenta-
 da.—Se admite a precios módicos y con toda
 clase de facilidades.
 Se suscribe en las principales librerías y centros
 de suscripción de España y América.

- 1.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la más moderna y de mayor actualidad.
 - 2.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la más universal y completa de todas, incluyendo materias nuevas, interesantísimas, que solo se encuentran en esta obra.
 - 3.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la única española verdaderamente bibliográfica.
 - 4.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la única española y americana por excelencia.
 - 5.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la más artística y profusamente ilustrada.
 - 6.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la más instructiva y atractiva de todas.
 - 7.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la clásica y más autorizada de las españolas.
 - 8.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es la más honorificada y mejor juzgada por la crítica.
 - 9.º La ENCICLOPEDIA ESPASA es proporcionalmente la más barata.
 - 10.º La ENCICLOPEDIA ESPASA constituye en su género el mayor y más positivo éxito editorial y de cultura.
- Un ligero examen de cualquiera de sus tomos es aconsejable antes de adquirir un Diccionario enciclopédico

La crítica, que le prodiga elogios sin tasa, recono-
 ce con unanimidad que está muy por en-
 cima de todas las publicaciones de su género,
 así españolas como extranjeras.

EDITORES: HIJOS DE J. ESPASA
 Cortes, 579 y 581. — Barcelona

GRASA AMERICANA NEUTRA

ESTUCHES PREPARADOS
 Para Engrase de Camiones, Automóviles, Coches, Carros

Usándola para en-
 grasar su carruaje



Ahorrrará tiempo, di-
 nero y reparaciones

Marca registrada

Pomada "Gaucha" 43

Para cascos de Caballería y Bueyes

Ungüento "Pampa" 43

Para llagas en los animales de tiro

Charolina Líquida "43" para limpieza y conservación de Correas, Arneses, Capotas, Calzado y todo artículo de piel negra

DE VENTA en Garajes, Guarnicioneros y Constructores de Carruajes

Representante: **Modesto Amich,** Subida de Santo Domingo, 5, pral. - Gerona

Máquinas de escribir
«WOODSTOCK»

- Relojes de oro
- Escopetas de caza
- Gemelos prismáticos
- Bicicletas
- Máquinas parlantes
- Discos
- Pianos automáticos
- Rollos musicales
- Armoniums. Joyas.

Todos estos artículos de gran utili-
 dad pueden adquirirse en la

Sociedad Hispano - Americana
 Avenida de la Libertad, 27
SAN SEBASTIAN

DE 20 A 36 MESES DE CREDITO.

Grandes e increíbles fa-
 cilidades para el pago.

Representante en Gerona: **J. ROTLLAN LLINÁS**
 CALLE DEL CARMEN, NUM. 17

NUESTRAS GARANTIAS SON UNICAS:

Concedemos ocho días de prueba, admitiendo la devolución del objeto adquirido si no resulta del completo agrado del comprador.

SOLO VENDEMOS PRIMERAS MARCAS

Envíos inmediatos de catá-
 logos a cuantas personas lo
 soliciten.

Utilicen para ello el adjunto
 cupon, indicando en él el
 nombre de este periódico:

EL AUTONOMISTA : Gerona

Franqueo: 2 céntimos.

Sociedad Hispano-Americana
 Apartado 97 San Sebastián

Don.
 Residente en.
 Provincia de.
 Calle de. piso.
 Desea catálogos de